



## **Antrag der Grünen-ALG**

eingbracht in der Gemeinderatssitzung vom 16. Oktober 2014

von

**GR<sup>in</sup> Mag.<sup>a</sup> Andrea Pavlovec-Meixner**

### **Betrifft: Mehr Bäume für Jakomini Nord**

Der Grazer Bezirk Jakomini ist hinsichtlich seiner Grünraumausstattung leider Schlusslicht unter den Grazer Bezirken. Zwar werden nun südlich der Steyrergasse einige öffentliche Grünflächen hinzukommen, aber gerade im Bereich zwischen Grazbachgasse und Steyrergasse wird sich das Grünflächendefizit mangels geeigneter Areale nicht beheben lassen. Um die Luftqualität und das städtische Klima zu verbessern, bietet sich die Pflanzung von Bäumen an. Ein entsprechender Antrag wurde im Bezirksrat Jakomini beschlossen:

### **„Die GRÜNEN – ALG**

Bezirksrat Mag. Gerald Kuhn  
Graz, 10. Okt. 2014

**Betreff:** Stadtökologie – 50 Baumvorschläge für den Bereich zwischen Grazbachgasse und Steyrergasse

Die Stadtökologie wurde in den letzten Jahrzehnten in Graz viel zu wenig bis gar nicht beachtet. Grünraum, Vorgärten, Parks, Wälder und Baumbestand zwischen den Gebäuden im Stadtgebiet werden immer wichtiger, nicht nur der Schönheit oder des Wohlfühlens wegen sondern vor allem für die Verbesserung der Gesundheitsbedingungen und auch als Kühlfaktor in den Sommermonaten. Viele Städte Nordeuropas machen schon vor, wie es funktionieren könnte. Im Bezirksrat Jakomini wurden in den letzten Jahren etliche Anträge zu diesem Thema eingebracht bzw. wurden Vorschläge für örtliche Bepflanzungen gemacht. Geschehen ist von Seiten des Magistrats bzw. Gemeinderats fast nichts. Meistens wurden die Anträge nicht einmal beantwortet. Wir fordern von der Abteilung Grünraum und Gewässer, der Abteilung für Verkehrsplanung, dem Stadtplanungsamt sowie der zuständigen StadträtIn (in diesem Fall der Bürgermeister) Vorschläge zu bringen, an welchen konkreten Stellen in den nächsten zwei Jahren 50 Bäume im nördlichen Bereich von Jakomini gepflanzt werden können.

### **Antrag:**

Der Bezirksrat möge beschließen, dass die Abteilungen Grünraum und Gewässer sowie die Abteilung für Verkehrsplanung und Stadtplanung sowie das Bürgermeisteramt dem Bezirksrat schriftlich mitteilen, an welchen Stellen 50 Bäume - verteilt im Bereich zwischen Grazbachgasse und Steyrergasse - gepflanzt werden können. Der Antrag möge desweiteren dem zuständigen Ausschuss des Gemeinderates weitergeleitet werden.“

Daher stelle ich namens des Grünen Gemeinderatsklubs - ALG folgenden

### **Antrag**

Die Abteilungen für Grünraum und Gewässer, Verkehrsplanung und Stadtplanung mögen einen Plan mit 50 Baum-Standorten im nördlichen Teil von Jakomini entwickeln und dem Ausschuss für Stadtplanung und Grünraum als Informationsbericht vorlegen.